

Los números de la crisis

Dura reforma de las pensiones

Editorial



SECCIONES

CARA a CARA

Nuestros apuntes

El
tablón
de Faro

Los números de la crisis, 5 años después

6.202.700 personas desempleadas y una tasa de desempleo del **27,16 %**. Más de la mitad son parados y paradas de larga duración. El paro seguirá afectando a **una de cada cuatro** a finales de 2016.

2.137.390 personas apuntadas al paro no reciben ninguna prestación, subsidio o renta activa de inserción.

El **40 %** de las personas que tenían un contrato indefinido han sido despedidas.

Casi **dos millones** de familias tienen a todos sus miembros en paro.

960.400 jóvenes de entre 16 y 25 años que no trabajan suponen una tasa de desempleo juvenil del **57,22 %**, la más alta de Europa. **Tres de cada diez** jóvenes en Euskadi han abandonado la búsqueda de empleo. Ya se habla de una generación perdida.

Los trabajos no declarados a pequeña escala se han **duplicado** durante la crisis. Según el IEE (Instituto de Estudios Económicos), España ocupa el puesto 51 de una lista de 59 países. Muchos y muchas piensan que si no fuera por la economía sumergida estaríamos al borde de una guerra civil.

Ante la publicación por parte de la EPA de estas cifras, el gobierno del Partido Popular ha tenido que salir a decir algo. Su ministro de Economía, Luis de Guindos, afirmaba que seguirán insistiendo en sus políticas económicas porque darán resultado. Prueba de ello es que “se destruye empleo a menor ritmo gracias a la reforma laboral”. Desde la oposición, el líder de IU, Cayo Lara, acusa al Gobierno de crear un ejército de parados y paradas para bajar los salarios.

Fuentes: El Correo, El País, Público, El Economista y Deia



Dura reforma de las pensiones

El Gobierno ha sacado adelante en el Congreso de los Diputados su reforma de las pensiones con, una vez más, los únicos votos del PP. La reforma endurece el acceso a la jubilación anticipada y parcial y permite compatibilizar un salario y una pensión. Asimismo se recorta el acceso a los subsidios para personas mayores de 50 años.

Por otro lado, se baraja retrasar la edad de jubilación más allá de los 67 años ya previstos y pedir más años de cotización para tener derecho al 100% de la misma. Si hasta hace poco la edad de jubilación estaba fijada en los 65 años, con esta vuelta de tuerca el Gobierno estudia ampliarla hasta los 68 o incluso los 70, sin esperar incluso a que se consolide en los 67 años previsto para 2027 tras la última reforma.

Fuentes: El Correo y Deia

El PP aprueba en solitario el borrador de la Ley Hipotecaria

Ni rastro de la dación en pago. Después de que más de un millón y medio personas llevaran al Parlamento la reforma de la Ley Hipotecaria, el PP, gracias a su mayoría absoluta, ha desoído las demandas ciudadanas y al resto de partidos y ha aprobado un borrador que no contempla ninguna de las enmiendas presentadas. Se prevé que el nuevo texto podría entrar en vigor en mayo.

Fuente: Público



Otra huelga general

ELA y LAB convocarán la octava huelga general el día 30 de mayo contra las últimas medidas de ajuste aprobadas por los Gobiernos español y vasco. Se trata de la primera convocatoria de huelga de la legislatura del nuevo gobierno del PNV, cuyo gabinete mostró ayer su oposición al paro al entender que “no soluciona nada”.

Fuente: Deia

CARA A CARA

Bakary Njie. Hombre gambiano de 39 años que tiene permiso de trabajo y residencia y es usuario habitual del espacio PROA.

Faro. ¿Cuánto tiempo llevas en España? ¿Cuál es tu perfil o profesión? ¿Habías trabajado de ello en tu país, Gambia?

Bakary. Llevo en España desde 2006. He estado en Andalucía, Cataluña, y estoy en Bilbao desde 2009. Yo soy cocinero pero he trabajado de muchas cosas. En Gambia sí que trabajé de cocinero, en varios hoteles y restaurantes.

Ahora que hay menos trabajo que antes, ¿crees que es importante la formación?

Es muy importante. Si no estás trabajando, tienes que intentar seguir formándote. No sólo de tu profesión, sino también de otras cosas.

¿Crees que es compatible hacer cursos con estar buscando trabajo?

Sí, sólo depende de los horarios. Si a la mañana estoy haciendo un curso, por ejemplo, a la tarde puedo estar buscando trabajo, o al revés.

¿Piensas que hay diferencia a la hora de buscar trabajo entre ahora y hace cinco años, por ejemplo; es decir, entre antes de la crisis y ahora? ¿Y para las personas extranjeras?

Hay mucha diferencia. Antes podías encontrar trabajos que te interesaran, ahora es mucho más difícil. Y para los extranjeros, mucho más difícil. Además, estar tan lejos de nuestra familia es muy duro. Por eso siempre digo que los extranjeros tenemos dos crisis, la económica y la familiar.

Vienes mucho a PROA y conoces perfectamente todas las formas de buscar trabajo ¿Cuál crees que es la más eficiente o útil?

La mejor forma de buscar trabajo es la de insistir. No hay que parar hasta encontrar, no hay nada imposible.



“Los extranjeros tenemos dos crisis, la económica y la familiar”

Durante el mes de mayo se realizarán dos talleres en CEAR-Euskadi:

- 15 de mayo, miércoles. Taller de Salud: **“De donde vengas y a donde vayas cuida tu salud”**
- 29 de mayo, miércoles. Taller de Empleo: **“Búsqueda Activa de Empleo”**

Los talleres se impartirán por la mañana, de 11:00 a 13:00. Todas las personas interesadas deberán apuntarse a través de su trabajador/a social.

¡Recuerda que las plazas son limitadas!

APUNTES

Más de 350 muertes

El derrumbe de una fábrica textil en Bangladesh causó al menos 350 muertes, en su mayoría mujeres trabajadoras. La causa fue un incendio originado en un edificio que la semana anterior no había superado la inspección de seguridad. Las autoridades habían clausurado el edificio pero los propietarios obligaron a entrar a los trabajadores y trabajadoras. Pueden ser acusados de un delito de homicidio.

30 segundos por CV

La transformación del mercado laboral condiciona los mecanismos de reclutamiento de personal de las empresas. En el momento actual de escasez de oferta y abundante demanda, los reclutadores y reclutadoras ya no pueden dedicarle más de 30 segundos a cada currículum por lo que el documento debe ser atractivo, claro y breve. El objetivo es superar la barrera de los 3 segundos: adaptar la visualización del currículum para que a la primera lectura su destino no sea la papelera.



Ahora serán 500.000 €

Hablábamos en noviembre del año pasado de que el permiso de residencia valdrá 160.000 €; es decir, que la persona extranjera que comprara un piso de 160.000 € o más adquiriría automáticamente el permiso de residencia. Ahora el Gobierno está pensando dar los papeles a quien compre por más de 500.000 €. ¿Hay mucha diferencia?

Las empresas de inserción se salvan

Mientras en la empresa tradicional la destrucción de empleo es imparable, las empresas de inserción vascas se mantienen a flote, salvando los puestos de trabajo ya que cada negocio ha incrementado su media de gastos de personal un 37,6% entre 2009 y 2011. Las entidades de economía social de Euskadi, grandes desconocidas del mundo laboral, rozan el medio centenar y generan en el País Vasco más de 1.300 empleos. De ellos, casi setecientos corresponden a personas en proceso de inclusión.

¿Quién no se ha preguntado alguna vez, cuando ha comprado una camiseta por 4,95 € en Zara, H&M, Pull&Bear,..., "cómo puede ser tan barata"? Y si no lo ha hecho nunca, debería hacerlo. Si tuviera a mano una pizarra podría intentar resolver esta sencilla ecuación:

Precio productores/as	+	Precio intermediarios (transporte y distribución, básicamente)	+	Salario trabajadores/as (incluyendo costes fijos y variables)	+	Margen beneficio	=	PRECIO FINAL (4,95 €)
-----------------------	---	--	---	---	---	------------------	---	------------------------------

¿Qué variables son más débiles? ¿Cuáles no dependen de impuestos, aranceles, acuerdos comerciales o convenios colectivos? Sólo dos: el precio que se paga a los productores y el margen de beneficio. Y margen siempre habrá, que una empresa no es una ONG. Así que no hace falta ser premio Nobel para darse cuenta de que los baratísimos precios que nos encontramos en las tiendas se consiguen a base de la explotación y vulneración de derechos fundamentales de quienes los producen.

Son cosas que se dicen, rumores que se convierten en leyendas urbanas (como la que habla de que una marca deportiva utiliza niños para fabricar balones) pero que no hacemos demasiado caso porque, por un lado, nadie nos lo ha demostrado y, por otro, preferimos seguir pensando que no son ciertos, y así no nos sentimos culpables. Hasta que un día vemos en las noticias que más de 350 personas han muerto porque los propietarios de una fábrica clausurada por peligro de derrumbe les obligaron a entrar y coser prendas de marcas occidentales.

Hablando de culpabilidad, ¿Quién o quiénes son los culpables de que esta tragedia haya ocurrido, y de que estén a punto de ocurrir otras parecidas cada día? Porque esto no ha sido un tsunami. Aquí hay culpables ¿Serán las empresas transnacionales, que compran gobiernos corruptos? ¿Serán los gobiernos de estos países, que se dejan comprar? ¿O la clientela que compra los productos, convirtiéndose en cómplice de los y las explotadoras? ¿O todos y todas ellas? Efectivamente lo somos todos y todas, pero por encima de todo las empresas transnacionales y su dinero que todo lo puede comprar. Y que nadie eche un vistazo a sus políticas de RSC, porque pensaría que nos están tomando el pelo.